

Bernhard Thür

Der Bundesminister des Innern, Referat Öffentlichkeitsarbeit (Hg.): Kulturelle Filmförderung 1991

<https://doi.org/10.17192/ep1991.4.5552>

Veröffentlichungsversion / published version

Rezension / review

Empfohlene Zitierung / Suggested Citation:

Thür, Bernhard: Der Bundesminister des Innern, Referat Öffentlichkeitsarbeit (Hg.): Kulturelle Filmförderung. In: *medienwissenschaft: rezensionen*, Jg. 8 (1991), Nr. 4. DOI: <https://doi.org/10.17192/ep1991.4.5552>.

Nutzungsbedingungen:

Dieser Text wird unter einer Deposit-Lizenz (Keine Weiterverbreitung - keine Bearbeitung) zur Verfügung gestellt. Gewährt wird ein nicht exklusives, nicht übertragbares, persönliches und beschränktes Recht auf Nutzung dieses Dokuments. Dieses Dokument ist ausschließlich für den persönlichen, nicht-kommerziellen Gebrauch bestimmt. Auf sämtlichen Kopien dieses Dokuments müssen alle Urheberrechtshinweise und sonstigen Hinweise auf gesetzlichen Schutz beibehalten werden. Sie dürfen dieses Dokument nicht in irgendeiner Weise abändern, noch dürfen Sie dieses Dokument für öffentliche oder kommerzielle Zwecke vervielfältigen, öffentlich ausstellen, aufführen, vertreiben oder anderweitig nutzen.

Mit der Verwendung dieses Dokuments erkennen Sie die Nutzungsbedingungen an.

Terms of use:

This document is made available under a Deposit License (No Redistribution - no modifications). We grant a non-exclusive, non-transferable, individual, and limited right for using this document. This document is solely intended for your personal, non-commercial use. All copies of this documents must retain all copyright information and other information regarding legal protection. You are not allowed to alter this document in any way, to copy it for public or commercial purposes, to exhibit the document in public, to perform, distribute, or otherwise use the document in public.

By using this particular document, you accept the conditions of use stated above.

Der Bundesminister des Innern, Referat Öffentlichkeitsarbeit (Hrsg.): Kulturelle Filmförderung.

Bonn: Der Bundesminister des Innern, Referat Öffentlichkeitsarbeit 1989, 354 S., kostenlos

Wohin die Filmförderungsmittel des Bundes fließen, darüber gibt diese Broschüre des Bundesminister des Innern umfang- und detailreich Auskunft. So wird auf den knapp 200 Seiten des Anhangs exakt aufgelistet, welche Filmprojekte von 1978 - 1989 in den Genuß von Förderungsmittel für Produktions-, Drehbuch- oder Verleihförderung kamen, welche Filmtheater in der Zeit von 1970 bis 1988 gefördert wurden und an wen die Deutschen Filmpreise von 1951 bis 1989 vergeben wurden.

In einem grundlegenden Artikel zur kulturellen Filmförderung des Bundes wird auf deren Entwicklung, auf andere Förderungssysteme, auf die Situation des Films in der (alten) Bundesrepublik Deutschland, sowie auf die Grundsätze, Ziele und Bereiche der kulturellen Filmförderung des Bundes eingegangen. Der daran anschließende Artikel "Gold, Silber, Prämien, Preisträger" von Volker Baer, Feuilletonredakteur des *Berliner Tagesspiegel*, ist als inhaltlich ausführender und vorsichtig bewertender Kommentar der vorausgegangen sachlichen Darstellung gestaltet. Der Tenor der Ausführungen, und darin ist sich Baer mit den AutorInnen zweier weiterer, sehr knapp gehaltener Artikel über die "Perspektiven für den deutschen Film" (Margarete von Schwarzkopf) und über die Frage "Hat das Kino noch eine Zukunft?" (Adrian Kutter) einig, ist ein optimistischer, wonach trotz einiger Probleme (z.B. gute Drehbuchautoren) durch die Vielfalt der Förderungsmaßnahmen eine breite Unterstützung für den deutschen Film und das einheimische Kino möglich ist. Von der heftig geführten Diskussion über die derzeit schlechte Situation des deutschen Films, über den Nutzen der bisherigen Förderungsmaßnahmen und über neue Förderungskonzepte schlägt sich in dieser Broschüre des Bundesinnenministeriums so gut wie nichts nieder. Umfaßt das ganze Buch knapp 400 Seiten, so beläßt man es bei einer halbseitigen 'einerseits-andererseits'-Darstellung über die Wirksamkeit der Förderung. Im abschließenden Artikel der Broschüre stellen Uta Berg-Ganschow und Wolfgang Jacobsen die Filme vor, die in den Jahren

1983 bis 1989 die Spitzenauszeichnungen des Deutschen Filmpreises erhielten (Filmband in Gold oder in Silber).

Die Publikation gibt einen guten Überblick über die Vielfalt der Filmförderungsmaßnahmen, sie ist ein gutes Nachschlagewerk über die Vergabe der Förderungsmittel und über die Filmpreisträger - für eine realistische Einschätzung der kulturellen Filmförderungspraxis bedarf es aber einer kritischen Diskussion, die an anderer Stelle geführt wird.

Bernhard Thür (München)